



CONTACT: prensa@anle.us

PARA DISTRIBUCIÓN INMEDIATA

LA ACADEMIA NORTEAMERICANA DE LA LENGUA ESPAÑOLA ESTRECHA LAZOS CON LA ACADEMIA ARGENTINA DE LETRAS

NUEVA YORK (25/3/2010) La Academia Norteamericana de la Lengua Española (ANLE) estrechó lazos con la Academia Argentina de Letras mediante una visita que Jorge Ignacio Covarrubias, secretario de la ANLE, hizo a Buenos Aires.

Covarrubias llevó el saludo de la ANLE y de su director Gerardo Piña-Rosales al presidente de la academia hermana, Pedro Luis Barcia, para reafirmar los vínculos que unen a las dos academias, que, conjuntamente, suman casi el 20% de los hispanohablantes en el mundo. Barcia es miembro correspondiente de la ANLE.

Covarrubias le comunicó a Barcia el profundo interés con que la ANLE sigue las actividades de una academia que considera modelo, y el presidente de la Academia Argentina reiteró su solidaridad con la institución que defiende el español en Estados Unidos, sobre todo por su presencia continua en la televisión y por su carácter de asesor del portal del gobierno estadounidense en español.

“Con una mezcla de admiración y asombro pude comprobar la vitalidad de la Academia Argentina de Letras y la pujanza de su presidente”, comentó Covarrubias. “Con la presidencia de Barcia, la academia del sur no solamente promueve la defensa del idioma sino también difunde todas las facetas del lenguaje popular, contradiciendo la creencia de que los académicos están encerrados en su torre de marfil y alejados del pueblo”.

“Gracias a una combinación de erudición y energía, sentido del humor y una cuota de desparpajo, Barcia se ha convertido en una personalidad en el ambiente cultural y artístico de la Argentina”, agregó el secretario de la ANLE. “Favorito de los medios de comunicación, Barcia sorprende y deleita con su retahíla de dichos, frases célebres y lo más granado del refranero popular”.

En un señorial palacio neoclásico francés, que comparte con la Academia de Bellas Artes y el Museo de Arte Decorativo en el barrio de Palermo, Barcia dirige a 18 colaboradores.

La Academia Argentina posee una biblioteca de 120.000 ejemplares dirigida por Alejandro Parada, quien mostró a Covarrubias las amplias instalaciones de dos pisos que atesoran algunos de los títulos más preciados de la literatura argentina. Entre éstos se encuentra la primera edición del *Martín Fierro*, de 1872.

Su Departamento de Investigaciones Lingüísticas y Filológicas, a cargo de don Francisco Petrecca, estudia el léxico de la lengua española, en especial las particularidades del habla de los argentinos, y responde consultas acerca del idioma que le hacen con frecuencia instituciones nacionales, empresas, agencias de publicidad, profesores, estudiantes e interesados en el uso del idioma.

Uno de los servicios más curiosos de dicho departamento, y quizás único en cualesquiera de las 22 academias del español en el mundo, consiste en asesorar a los registros civiles que consultan sobre nombres propios o a los padres que desean anotar un hijo o una hija con algún nombre que no figura en los listados oficiales.

“Fue notable comprobar la cantidad de publicaciones que edita la Academia Argentina de Letras, su compromiso social con la donación de 12.000 libros por año y su presencia en las provincias del interior del país”, dijo el secretario de la ANLE. “Me siento muy complacido por los logros de la Academia Argentina —agregó Covarrubias, que nació en Buenos Aires pero reside en Nueva York desde hace tres décadas—, ya que si bien soy orgullosamente miembro numerario de la Academia Norteamericana, me siento también miembro sentimental de la academia de mi país natal”.



La ANLE, una de las 22 academias de la lengua española en tres continentes, es una corporación sin fines de lucro, fundada en 1973, cuya misión es fomentar el uso correcto de la lengua española en los Estados Unidos. Es reconocida oficialmente por GobiernoUSA como máxima autoridad en materia de idioma español en este país.



Jorge I. Covarrubias (izq.) con Luis Pedro Barcia